

## 函館にて (4号)

校長 鈴木 薫

美瑛中学校4年目、4回目の修学旅行に同行しています。毎回5月号は函館で作成しています。昨年同様、たった今函館山から宿に帰ってきたところです。おかげさまで美瑛中で同行した4回はすべて天候に恵まれ今夜も函館山からの夜景は大変きれいでした。

さて、令和元年が始まりました。校長、教頭は変わりませんでした。給食調理員も含めると14名の新しい職員が赴任しました。そして最も大きな変化は美瑛中学校に「通級指導教室」ができたことです。これまで美瑛小学校には「ことばの教室」、美瑛東小学校に「すだちの教室」という「通級指導教室」がありました。中学校にはなかったので、ずっと新設を道教委に要望してきました。それが美瑛町教育委員会の尽力のおかげで今年度ようやく実現し、2名の加配教員がつく中で設置されました。通称「すだちの教室」と呼んでいます。

今、教育の流れは、「画一的な教育」から「子どもたち一人ひとりのニーズに応じた教育」に変わってきています。それを美瑛町は先進的に進めてきています。この「通級指導教室」は、通常学級に在籍する子どもを対象に、週に数時間個別に指導します。学習内容は

- 読み書きや会話に苦手さのある子に、その子に合った読み書きの方法や、表現の方法を指導する。
- 聞き取りが苦手な子や聞き逃しが多い子に、話を正しく聞き取り、理解する力を育てる。
- 周囲の音や物の刺激が気になりやすい子に、課題に対する集中の仕方を練習する。
- 場に応じたコミュニケーションの取り方が苦手な子に、個別指導・集団活動を通してコミュニケーションの取り方を指導する。
- 感情や行動のコントロールが苦手な子に、その子に合ったコントロールの仕方を練習する。

などが主ですが、場合によっては、学習の補充や生徒が自らに向き合い、その作業を通じて新しい理解や洞察に自発的にたどり着くような手助けも行います。これまで通常学級に在籍していて十分に対応できていなかった生徒への指導も専門の教諭が2名配置された「すだちの教室」の設置で充実することができるようになりました。

これも昨年と同様、修学旅行に出発する前日に第1回の学校運営協議会（コミュニティースクール）を開催しました。一昨年度から導入され、学校前の花壇づくりを中心に取り組んでいます。今年度は昨年度よりも花壇を広げることや「あいさつ運動」にも協力していただくことなどが話し合われました。CS（コミュニティースクール）通信も発行し、活動の様子を地域の方々にもお知らせする予定です。

## トピックス

### 【制服きこなし講習会】1学年

一昨年より制服の見直しを行い、生徒や保護者の方のご協力を得て、今年度の1年生より制服が替わりました。そのことをうけて、4月18日に菅公学生服株式会社の渡辺様を講師として、制服をしっかり着こなすための講習会を開催しました。制服にこだわらず、お互いが気持ちよく生活するために必要なことをわかりやすく説明していただきました。



4月24日、交通安全教室を実施しました。美瑛交番の伊藤警部補を講師に迎えて、自転車の安全な乗り方のビデオを全校で見ることができました。特に登下校時の事故が多発している昨今、被害者にも、加害者にもなり得る自転車の乗り方について深く考える時間となりました。

## 部活動後援会とコミュニティースクールについて

4月17日（水）に部活動後援会総会が行われました。今年度より、会長職はPTA会長が兼務することが承認されました。今年度も右下の通り、部活動後援会の集いが開催されます。詳細は5月30日（木）19時に実施予定の拡大実行委員会で検討されます。

5月7日（火）には学校運営協議会が行われました。

コミュニティースクールの指定を受けて3年目に突入となります。今年度もあいさつ運動やあいさつ通り（美瑛中～美瑛神社）の花壇作成の取組を行うことが決定されました。保護者の皆様をはじめ、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

※お忙しい中、一斉配信メールへの登録ありがとうございました。

【お知らせ】  
「部活動後援会の集い」  
（ビールパーティー）  
6月28日（金）18時  
JAびえい3階にて

「花壇～花植え作業」  
6月8日（土）10時  
美瑛中学校校庭にて  
★地域の方も参加いただければ幸いです。